

# EL BIEN PÚBLICO.

1.50 peseta cada mes.

Mahon Martes 9 de Agosto de 1887.

Año XV.

Núm. 4376

## Correo de hoy

Correspondencia de Madrid  
6 de Agosto de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

El discurso de Salmeron.—Los dos periódicos zorrillistas, «El Pueblo» y «El País», aprovechan, como era de esperar la ocasión que les ofrecen las recientes declaraciones del Sr. Salmeron, para dirigir á éste las más violentas frases y las censuras más severas.

Poco importa que el ilustre orador declare que pertenece á la comunión republicana-progresista: esos periódicos no solo no le consideran como correligionario, sino que le tratan como inconciliable enemigo. Y es natural. Para ellos no hay ideas, ni programa, ni compromisos con la opinión; para ellos no hay más que un hombre, Ruiz Zorrilla, y un ideal, el conseguir que una nueva cuartelada manche el honor del ejército español.

Y claro es, todo lo que no sea cometerse incondicionalmente á los caprichos del Sr. Ruiz Zorrilla, constituye para ellos un crimen imperdonable.

Pero después de todo ni al Sr. Salmeron ni al Sr. Azcárate puede importarle lo que digan de ellos esos republicanos, y por lo que hace á la masa general de la opinión, lo único que tiene que censurar en esos ilustres políticos, es su falta de decisión para apartarse de una vez de los zorrillistas.

Los emigrados.—Ya que hablo de los zorrillistas he de decir algunas palabras acerca de los emigrados.

Serafin A. Vega, el jefe militar de la insurrección de Badajoz, en carta dirigida á «El País», parece alimentar grandes esperanzas, de las cuales participa el Sr. La Calle, que encontrándose en Marsella en deplorable situación, se propone mejorar el mes que viene «cuando vaya á Cataluña á cumplir las órdenes del Sr. Ruiz Zorrilla» (con sus propias palabras).

Pero no todos abrigan esas esperanzas ni tienen esa fé en el jefe, y prueba de ello es que otros emigrados de Marsella se han buscado colocaciones en casas particulares, diciendo á La Calle que en adelante no cuenta con ellos.

Uno de los que, según parece, se han despedido del zorrillismo es un ex-teniente coronel.

Marruecos.—Tan vivo es el interés que van despertando en el país los asuntos de Marruecos, gracias á la constante propaganda de algunos cuantos espíritus patrióticos, que no me sorprende ver que los periódicos comenten las noticias de la derrota que se dice ha sufrido el ejército del Sultan.

Lo que me sorprende es que se relacione la noticia de esa derrota con la venida del Padre Lerchundi acompañado de su personaje marroquí.

Cualquiera que en Marruecos ocurra algo muy grave, y que por uno ó por otros se había buscado de un modo más ó menos directo el apoyo de España.

Lo que puedo decir es que oficialmente se asegura que el viaje del Padre Lerchundi no ha tenido objeto alguno de interés extraordinario, y que en el Ministerio de Estado no hay noticia de esa derrota que se dice ha sufrido el ejército del Sultan.

El día 1.º salió de Tánger para Rabat—por la vía terrestre—el coronel Bermudez con 6 artilleros españoles y 6 moros. El Sr. Diosdado debió salir ayer en un buque de guerra, con el resto de la Embajada, y hoy habrá sido recibido por el Sultan.

Murmuraciones.—«El Globo» de hoy, con un marcado espíritu de hostilidad al general Salamanca, dice que aun no se ha embarcado el general, ni por lo mismo ha podido poner en práctica ninguno de sus medios de gobierno, y ya ha empezado á llenar de recelos á algunos personajes de la situación, y á llevar el terror al ánimo de los que más directa responsabilidad tienen en su designación para el mando de Cuba.

Me parece que «El Globo», cuando menos, exagera.

Ni creo que exista ese terror (nada menos que terror) ni veo tampoco cosa alguna que lo justifique. Lo que tiene es que todo anuncio de reformas en Cuba produce siempre en ciertas gentes un malestar que tiene su explicación.

Y sin embargo, si no queremos sufrir un gran fracaso necesitamos realizar pronto en Cuba trascendentales reformas.

Misión de paz.—El Sr. Muro, ex-ministro y diputado republicano, que se encontraba en San Sebastian ha debido salir para Paris.

Atribúyese importancia política á ese viaje, creyéndose que lleve una misión de paz entre republicanos.

¿Cuál puede ser? ¿En nombre de quién va? ¿Qué probabilidades de éxito tiene? Hé aquí las preguntas que formulan hoy muchos políticos á quienes ha sorprendido la noticia.

Cambios de guarnición.—Los periódicos han dado las noticias de haberse expedido órdenes para que se efectúen algunos cambios en las guarniciones de varias provincias, y como es natural esta noticia ha dado origen á mil comentarios, haciéndose las suposiciones más aventuradas.

Dos son los puntos en que se fijan los periódicos: San Sebastian y Cádiz.

Respecto á la primera de estas capitales, se dice que la salida del regimiento de «La Lealtad» no obedece á cuestión alguna de orden público, sino que obedece á haberse creído conveniente que no permanezca dicha fuerza en el punto de su actual destino por ciertos piques habidos entre el coronel y los oficiales con motivo de la muerte de un soldado ocurrida en un paseo militar á Irun.

De Cadiz no se dice nada. Varias noticias.—El calor ha disminuido hoy algo, pero la atmósfera está cargada y empieza á tronar.

No es exacto que vaya á ser trasladado el gobernador de San Sebastian.

«El Resumen» publicará esta noche un importante artículo-carta de su director, fijando el programa de los reformistas y diciendo que el que no lo acepte que se vaya.

Meterá ruido.

Contradicciones.—Comentando algunos republicanos el artículo que hoy publica «El País» contestando al Sr. Salmeron, han hecho notar que el sentido del artículo no era completamente conforme con el que mantienen en el seno de la minoría los Sres Gil, Villalba y otros.

Ultima hora.—Se ha formalizado la tormenta y está lloviendo en abundancia.

El pensamiento de Lopez Dominguez.—«El Resumen» publicará esta noche una carta de su director Sr. Figueroa reflejando las ideas del jefe del partido reformista que ha podido apreciar en una conferencia que con él ha celebrado.

Empieza la carta haciéndose cargo de algunas censuras que se han dirigido al partido de la izquierda, contestando que dicho partido no se separa un átomo de lo

que es su programa, sin impacencias de ningún género.

Habla luego de si el general llegaría á sublevarse y si vive muy apartado de los cuarteles, declarando que tiene todavía vigor é influencia en el país, pero que considera que puede vivirse en el terreno de la legalidad; más si la nación demandara un movimiento y un hombre como Prim ó como Serrano, la espada del general Lopez Dominguez estaría á disposición de la nación.

Termina haciendo el programa del partido.

Dikson.

## Correspondencia de Palma

8 de Agosto de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Calor; mucho calor.

Esa es la frase con que todos, grandes y chicos, ancianos y jóvenes, espresan sus sensaciones; porque así como en casos de epidemia las demás enfermedades toman el tinte de la dominante, así en esta época y más aún en la de este año todas las sensaciones se olvidan ó se ven dominadas por el excesivo calor que nos derrite y nos tuesta los huesos. Hasta la brisa que en horas determinadas solía ser un consuelo, parece haberse desterrado ó ha sucumbido al ardor de los rayos solares que convierten en arenas las piedras y las barandillas de los balcones y los asientos de los paseos, y caldean las paredes penetrando en el interior de las habitaciones que se convierten en sartén ó cazuela donde los mortales se convierten en chuletas en salsa ó estofado; el que hay que tener en cuenta que la humedad siempre clásica en esta tierra, parece está en proporción creciente con los grados que marca el termómetro y aumenta por consiguiente el malestar.

Digo pues, que es una dicha pasarse en Palma estos días caniculares.

—Ese estado de temperatura tiene arrojadas de la capital numerosas familias y entre ellas las de los prohombres de los partidos; así es que la política vá de capa caída ó por lo menos duerme la siesta en los caseríos de los alrededores ó en los pueblos y predios donde se respira con alguna facilidad que aquí se echa de menos.

Se me asegura que hoy ha venido la órden de cesantía del Secretario de este Gobierno, D. Justo Sainz; y tengo por seguro que su separación será sentida por cuantas personas reniegan de la política y reconocen en ese empleado laboriosidad, inteligencia y honradez. Su separación es más sensible, si, como se dice, es consecuencia, no justificada, de las disidencias que estallaron en el partido dominante el 1.º de Julio.

Dedúcese de esta cesantía que las relaciones entre los prohombres del fusionismo en vez de estrecharse se mantienen alejadas, y esto se considera un mal para ese partido que había llegado á una altura envidiable en número y calidad de afiliados y que podía hacer y habrá hecho indudablemente mucho bien al país. Sigo pues lamentando la escisión producida y mantenida aún, máxime cuando ocasiona víctimas como la del Sr. Sainz, de cuya adhesión á las filas y doctrinas del partido tiene dadas pruebas.

—Ya habrán Vds. leído en los periódicos de aquí la reseña que publicaron de la fiesta marítima organizada por el *Club de Regatas* y llevada á cabo con esplendor. Fué en efecto una festival parecida á la que nos describen los cantores de Venecia y Roma al pintar la suntuosidad

que aquellos pueblos desplegaban.

Portopí, donde veranea una porción selecta de la sociedad palmesana, fué el teatro de la fiesta que comenzó en la Consigna de este puerto. Como ensayo de fiesta marítima, no se puede pedir más, puesto que sobrepusó el éxito á las aspiraciones de sus iniciadores. Y tan satisfechos debieron quedar éstos de la manera como se gastaron el dinero y tan contentas las familias obsequiadas que á su vez se convirtieron en obsequiantes, que tengo para mí no será la última que se celebre.

Fué una novedad para el vecindario de la ciudad que acudió á presenciara en los dos puntos extremos ó sea en el muelle y en el de la fiesta amén de las muchas personas que desde la muralla y otros sitios admiraban el bonito efecto que produce aquella flotilla convertida en ascuas de colores cruzando la bahía.

—En esta isla parece ha tenido resonancia la circular del Ministerio de la Gobernación que tiende á evitar los efectos del alcohol de industria en el organismo humano. El Alcalde de Manacor ha sido el primero en dar sus instrucciones para su cumplimiento, secundando la escitación que á todos dirigiera el Sr. Gobernador de la provincia. Al lado de la acción gubernativa está la opinión del país consumidor y productor, excepción de los traficantes en viñas y de los que tienen la habilidad de elaborarlo sin zumo de la vid, dando gato por liebre y produciendo envenenamientos lentos que enferman sino matan.

Motivo hay, pues, fundado, para esperar que la razón y la conveniencia pública se abrirán paso, salvándose la salud y la higiene.

Queda suyo affmo.

*El Corresponsal.*

## LA POLITICA CONSERVADORA

*Declaraciones del señor Cánovas*

El periodista franco-español Eusebio Blasco, que ha conferenciado en Paris con el Sr. Cánovas, escribe en estos términos á «La Epoca», con fecha del 3:

«Llegó ayer mañana de Biarritz el señor Cánovas del Castillo, y salió por la noche para las aguas de Ragaz, por mas que el estado de perfecta salud en que le encontramos no indica que necesite ir á Suiza mas que á descansar de las tareas literarias del invierno y de la vida agitada de Madrid. Ragaz está á 5.000 metros sobre el nivel del mar, y es uno de los puntos del canton de Saint-Gall mas á propósito para el reposo y el esparcimiento del ánimo.

Durante su permanencia en Paris hemos tenido ocasión y espacio suficiente para oír su autorizada opinión sobre todas las cuestiones pendientes en España y en Europa. Los momentos actuales son tan críticos, que una larga conferencia con el eminente hombre de Estado era de gran interés para el periodista y para el público.

No espera el Sr. Cánovas que surja conflicto alguno entre Francia y Alemania, mientras el viejo emperador de Alemania viva, ni cree que, en el caso de una guerra que pudiera ser europea, tengamos que salir ni debemos salir de la neutralidad que nuestra posición geográfica y nuestra situación nos imponen. España debe ser una neutralidad armada y respetable. No quiere esto decir que descuidemos nuestros intereses por mar, y por eso celebra el señor Cánovas la continuación por el actual gobierno de las importantes obras que el conservador comenzó en las Baleares y en Vigo; pero cree el eminente hombre de Estado que nuestra integridad no ha de

correr peligro alguno.

El peligro está dentro de casa. El gobierno actual, á quien el Sr. Cánovas cedió el paso al poder á la muerte del rey D. Alfonso XII, estaba obligado, aunque no fuera sino por egoísmo, á hacer lo más larga y fecunda posible su existencia política, logrando así lo que liberales y conservadores deben estimar indispensable para la tranquila marcha y desarrollo natural de la regencia, ó sea el turno pacífico de los dos únicos grandes partidos españoles, prestándose mutuamente aquel noble concurso que es independiente del criterio político, en defensa y sostén del orden público y de la instituciones. Nadie podrá decir que el partido conservador haya manifestado ni manifeste prisa alguna de volver al poder; pero tales cosas se van viendo y de tal manera se desnaturaliza y desacredita la administración, y con tan poco tiempo se gobierna, que lo que pudiera parecer prisa, se convirtiera en necesidad, en vista del desconcierto reinante.

Quéjase el Sr. Cánovas de la inmoralidad administrativa que ha llegado á su colmo. Funcionarios públicos sujetos á informaciones y expedientes; sistema funesto de ganar con favores y altas posiciones á los altos adversarios, en vez de combatirlos y de vencerlos; tolerancia inaudita del juego en todas partes; improvisaciones políticas sin otro criterio que el favor; en suma, todo lo contrario de lo que debiera haberse hecho al encargarse del primer gobierno de un reinado. De aquí resulta que donde todos influyen, exigen, ambicionan y amenazan, falta de unidad, no existe ni puede existir la disciplina política, cada ministro obra por su cuenta y se nota y se siente cada día mas la falta del jefe. El Sr. Sagasta tiene por sistema alargar las dificultades, cuando pudiera vencerlas con la energía de quien se siente fuerte para ello. Sus ministros, en armonía aparente, no lo están sino para tratar á toda costa de evitar una crisis que se impone y se viene encima, porque los criterios son distintos y las pretensiones por la influencia personal dentro del gabinete cada día mayores. Al único ministro que se nos manifiesta mas conservador que los demás y con más deseo de evitar conflictos se le hace por sus compañeros y por la prensa una guerra tan injusta como descubierta. La vigilancia que el partido conservador ejerció siempre sobre los emigrados conspiradores en el extranjero ha desaparecido, y ya saben y se anuncian los proyectos, idas y venidas de los enemigos de la paz pública con tan torpe habilidad como inocente paciencia. Se confunde la permisión de conspiraciones en países amigos con la tolerancia ó expansión que se pretende dar al enemigo del orden público, y el enemigo en estos casos no agradece la libertad y la aprovechcha para sus fines.

Llegan las cuestiones graves de intereses internacionales, á las que se debió prestar mas atención que á reformas políticas impracticables en España, y entonces se echa de ver que el partido conservador era precavido al combatir los tratados de larga duración. Sobre este difícil asunto de los alcoholos el Sr. Cánovas no puede tener criterio mas franco y mas concreto. El señor Cánovas es patriota sincero, sin hacer de ello los alardes que otros hombres políticos, y esta es observación puramente nuestra. Cuando el Sr. Castelar dice, por ejemplo, que el general Boulanger es un general español, en son de burla, y la prensa francesa se apodera de la frase que pone en evidencia á todos nuestros genera-



les, ó cuando declara públicamente, y los telegramas de las Agencias nos lo anuncian que los industriales españoles tienen gran parte en el envenenamiento universal, no da pruebas de patriotismo, él, á quien siempre hemos admirado por su amor á la patria española. En esta cuestion del tratado con Alemania hay un género de patriotismo que el Sr. Cánovas llama de prevision, y su opinion es que, á excepcion del tratado con Francia, todos los demás debieron denunciarse este año.

El criterio de favorecer mas á una nacion que á otra no podia dar sinó los resultados que está dando. No cabe que un gobierno tenga preferencias marcadas, y dentro de las condiciones de cada tratado debe procurarse la armonía general para no dar lugar á sucesos graves, y cuya solucion no es fácil prever, porque los gobiernos, obligados como los individuos á la formalidad en los asuntos en que intervienen, han de respetar aquello que trataron; por consiguiente, de no denunciar todos los tratados á la vez, que es lo que el señor Cánovas juzga lo mas práctico, hay que esperar cinco años, que para un país en las condiciones del nuestro es demasiado.

Todas estas dificultades y peligros que el gobierno actual se ha creado le llevan á una crisis que lo mismo pudiera ser parcial que general, y en tal caso quisimos saber la opinion de nuestro ilustre amigo sobre los gabinetes futuros probables. Precisamente habíamos dado el mismo día á un periódico de Paris nuestras impresiones sobre ministerios intermedios en cuyo advenimiento no creemos, y el Sr. Cánovas nos confirmó en nuestra opinion con aprobacion inmediata.

Opina que todo lo que se está haciendo para hacer creer en un gran partido que no existe, lo mismo las suscripciones, que producen sumas importantes en un momento como la «cagnotte» de las casas de juego, que las adhesiones á altas personas, después de amenazas tan veladas como absurdas, no pueden lograr resultado ninguno. No hay mas que dos partidos que merezcan nombre de tales en la nacion dentro de la monarquía: el liberal y el conservador; los demás no son sinó agrupaciones, y estas se agrandan ó disminuyen á medida que los pretendientes y gente menuda que sigue al que les ha de improvisar empleados (llámese como se llame y defienda lo que que quiera) ven que este puede llegar ó fracasar. El partido reformista no tiene ni la fuerza ni la representacion que hay que tener en cuenta para entregar el poder á quien pueda sostenerlo sin comprometer grandes intereses. Los gobiernos que en ocasiones dadas deban sustituir á aquellos dos serán forzosamente á manera de hijuelas suyas, compuestos de individuos de sus mayorías. Por eso nos decía el Sr. Cánovas, con noble franqueza: «Creyera yo mejor, y en último extremo me pareciera mas lógico, un ministerio Martos, que al fin y al cabo, y dada la falsa situacion en que el actual se encuentra, representaría una tendencia determinada y saldría del seno de la mayoría presente, aunque luego no diera resultado.»

Como se ve, en esta parte el jefe del partido conservador opina que todo es preferible á la ingerencia en la gobernacion del Estado de elementos que considera como faltos de pasado, de presente y de porvenir; y á nuestros temores de que el despecho ó el desengaño llevarán á ciertos partidos á aumentar las filas de la supuesta revolucion, el Sr. Cánovas nos decía que esto ni le causaría extrañeza, dada la poca aprension de ciertas entidades, ni le daría cuidado alguno por la poquísima fuerza que á tal campo llevarían; lo que el Sr. Cánovas se resiste á creer es que las personalidades militares puedan ser nunca capaces de tales cambios.

Continuando en nuestras observaciones, llegamos á una suposicion que el Sr. Cánovas no creyó del todo desprovista de probabilidad; pero á la cual nos contestó en términos tan explícitos, que su respuesta

constituye para nosotros la parte mas importante de aquella larga conversacion.

Decíamos á nuestro eminente compatriota, que en último caso, en vista de la multiplicidad de disidencias y desacuerdos con que el Sr. Sagasta lucha, contrariado por sus amigos, con una mayoría dividida, y en ocasiones dadas rebelde, acaso intentara una segunda disolucion de Córtes, con lo cual pretendería ganar tiempo y rehacer su partido. Esto sería lo más grave que pudiera ocurrir, nos dijo, y lo que yo me atrevo á creer que ocurra. Un segundo decreto de disolucion acusaría facilidad de aserir procedimientos excepcionales por parte de altas personas en quienes siempre hemos admirado las grandes cualidades y una coleccion que nunca se elogiará bastante. Eso no puede, no debe suceder; y aunque haya pasado por la mente de los que presienten que así no se puede seguir si realmente tienen, como es lógico suponer, el mas alto concepto de las instituciones, no las expondrá seguramente á tal extremidad. El caso es verosímil, pero yo no debo ni quiero suponerlo probable, por lo que tendría de ocasionado á posteriores complicaciones.

Tales son, sobre poco mas ó menos, nuestras impresiones de ayer, que si no hemos retenido bien, modificado ó exajerado, porque en cuatro horas de conversacion se habla mucho y no es fácil conservar todo en su exacta expresion, nuestro ilustre gefe y amigo lo haría rectificar, y asumiríamos la responsabilidad de toda frase mal interpretada; pero nuestros lectores deben suponer que hemos procurado ser fieles al interpretar el pensamiento del gran hombre de Estado, á quien propios y extraños admiran y respetan.»

#### EL DESAFÍO FERRY-BOULANGER.—

El duelo pendiente entre Ferry y Boulanger, de cuyas peripecias se ocupa constantemente el telégrafo, dá motivo para varios artículos á casi todos los periodistas franceses. Uno de ellos, Henry Fonquier, que goza de bastante autoridad en estos asuntos, publica en el «Figaro un entretenido artículo en que examina la cuestion en todos sus aspectos.

«Desde luego respeta los motivos del general Boulanger para determinarse á provocar el lance, pero en seguida demuestra que si Ferry no lo hubiera aceptado no por esto habria padecido en nada su reputacion de hombre digno y celoso de su honra. La negativa—añade—reflexionándolo bien, hubiera sorprendido cien veces menos que la provocacion misma.

No me parece que el general Boulanger estuvo bien inspirado tirando del sable. La frase de Ferry fué viva, quizá discordante en un discurso severo. Fué una bonita irase de periodista, que los hombres de Estado—que no deben monopolizarlo todo—no tienen el derecho de hacer. Es preciso dejar nuestras alegrías para nosotros; que no dirigiendo á los pueblos, podemos divertirnos haciéndolos reír. Pero dejando la frase, y viniendo al fondo de las cosas, que decía Ferry?

Pues decía que el general Boulanger ha tomado ó se ha dejado dar el aspecto de un general de golpe de Estado, y que su popularidad se debía en gran parte á una cancion de Paulus. Pero en verdad, desde hace tres meses leo del general Boulanger estas cosas y otras mucho peores en todos los periódicos de París... Si el general debiera enfadarse, debió hacerlo desde hace mucho tiempo, y precisamente contra algunos de los que pasan por sus mejores amigos.

Además, puesto que el general quiere ser hombre político, es preciso que se acomode á este nuevo oficio, una de cuyas primeras necesidades consiste en saber tomar con paciencia las palabras desagradables.

Cuando yo era director de «La Prensa», uno de los ministros á quienes serví me pidió que le recortara todos los días lo que

se decía de él en los periódicos. Pues aseguro bajo palabra que no eran «bouquets» de flores, sino «bouquets» de cardos y de ortigas... y me acuerdo que el ministro me devolvió un día los recortes, diciéndome:

«Los periódicos están hoy encantadores; no me llaman ladron mas que una vez... Los políticos necesitan de esta filosofía...»

El articulista entra luego á demostrar que el duelo está desacreditado, singularmente en Francia, por el abuso que de él se hace, pues lo mismo sirve para lavar los insultos á la honra de un hombre, que para vengar el enorme agravio de haberse sentado sobre su sombrero en el teatro.

Henry Fonquier combate particularmente el duelo entre los periodistas, demostrando su absoluta ineficacia para evitar las injurias en la prensa. Jamás han sido los duelos tan frecuentes como ahora entre los periodistas y los políticos franceses, ni jamás han sido tantas ni de tanta calibre las injurias entre políticos y periodistas, así en la prensa como en la Cámara misma, en donde las palabras parecen haber perdido su valor.

El articulista recuerda que los ingleses no se baten en duelo, y por tanto no se injurian en los periódicos. Claro que algunas veces un hombre es difamado ó calumniado en un periódico inglés; pero el interesado confia la defensa de su honor á los tribunales, y la injuria ó la calumnia cuesta tan cara, que no está al alcance de todas las fortunas ni de todas las voluntades.

Para remediar el abuso inaguantable de los duelos, Henry Fonquier hace un llamamiento á la razon, á la justicia y al buen gusto. El buen sentido tiene su poderoso auxiliar en este mundo, y es la laxitud que produce el abuso y el exceso.

El pueblo de Francia—añade con mucho «sprit»—al pié del tablado en que se suceden tantos charlatanes, se mete la mano en el bolsillo y... no compra los elixires maravillosos. Las provincias no han confundido, á pesar de su rendigote, á Mr. De-roulede con Napoleon. El penacho mismo del general Boulanger, que ha sido un famoso penacho, está tambien deslizado, y no es un duelo con un abogado lo que lo levantará.»

UNA BALLENA.—Da cuenta un periódico de S. Sebastian de que á primera hora de la madrugada de anteayer, navegando el vapor de pesca *Mamelena* numero 4 con rumbo á aquella ciudad, y á distancia de unas 15 millas de la costa, fué sorprendida la tripulacion por un choque violentísimo que la llenó de pavor, creyendo que se iba instantemente á pique, por haber embestido con el branque de vapor á una mole invisible, poniendose en peligro inminente de zozobrar.

Repuesta del primer estupor, vió aparecer sobre la superficie del agua un colosal cetáceo, que se supone una enorme ballena que se hallaba dormida, y cuyas dimensiones excedían en largura á los cien pies de quilla del «Mamelena»

Sintiéndose mal herido el tremendo animal, largó dos coletazos á cual más terribles, haciendo con el primero retumbar al vapor, y elevando con el segundo una montaña de agua que excedió á la altura de los mástiles y anegó la cubierta hasta la altura de su obra muerta.

Se cree que la ballena ha recibido una herida mortal con la furiosa embestida que ha torcido el branque y contrabranque del barco, obligando á sus dueños á que entre inmediatamente en carena.

No será, pues extraño que el día menos pensado se reciba noticias de la varada del cetáceo en alguna playa de aquella costa.

NUEVAS TORMENTAS EN ORENSE.—Orense 5.—El Alcalde de la Rúa, en telegrama que acabo de recibir, me comunica que ha descargado sobre aquel pueblo una terrible tormenta de granizo y agua que ha inundado aquel término.

Se han perdido las cosechas, pereciendo más de 200 animales.

Por fortuna no se tienen noticias de desgracias personales.

La poblacion quedó inundada por com-

pleto, y los vecinos, de quienes se apoderó un verdadero pánico, se refugiaron en los tejados de las casas, temiendo mayores males, pues la tempestad continuaba desfogando.

El puente de la carretera no deja paso á las aguas por hallarse atascado con las ramas, troncos y materiales de otros dos puentes que arrolló la inundacion

Se han hundido algunas casas, hallándose tambien cortado el ferrocarril en el kilómetro 309.

El alcalde teme que el pueblo corte el puente de la carretera para dar salida á las aguas

En la imposibilidad de acudir personalmente y en el acto á la Rúa por lo difícil de las comunicaciones, ordeno la concentracion de los puestos inmediatos de la Guardia civil para que presten sus auxilios á aquel vecindario.

Orense 5.—Según nuevas noticias que recibo de la Rúa, se han hundido cuatro casas y amenaza ruina una barriada entera.

Los vecinos las han abandonado. En Fronte, Somaza, Valencia y Villamartin han ocurrido tambien daños de consideracion.

Pasan de 130 las familias que han perdido sus ajueres y ropas y se hallan sin alimento.

#### TELEGRAMAS

San Sebastian 5.—Después de dejar terminados los preparativos para la instalacion de la corte, el señor conde de Sepúlveda ha salido en el tren expreso para la Granja. La servidumbre será alojada en el caserío de Ochando

El regimiento de la Lealtad, que estaba aquí de guarnicion, ha sido relevado por el de Valencia que ha venido de Logroño.

Paris 5.—El prefecto de los bajos Pirineos y el comandante general del 18.º cuerpo, han recibido la orden de ir á San Sebastian á ofrecer sus respetos á la reina regente, tan pronto como llegue allí.

Londres 5.—Se acaban de recibir noticias de Stanley, que alcanzan al 18 de Junio. La expedicion continuaba su marcha sin novedad.

Las noticias han llegado en carta del célebre explorador fechada en las cataratas del río Arnohimi.

Viena 5.—Se asegura que el príncipe de Leuchtemberg irá á Francia y Alemania con objeto de sondear el terreno respecto de la acogida que tendria su candidatura para el trono de Bulgaria.

Nápoles 5.—Se recrudece el cólera en Sicilia.

Se han presentado nuevos casos en Malta.

Bruselas 5.—El gobierno está resuelto á proseguir activamente las obras de defensa de Bélgica.

Las nuevas fortificaciones comprenderán doce fuertes en Lieja y diez en Nanrur.

Paris 5.—La importacion de uvas en Francia, procedentes de la Argelia, toma proporciones considerables.

Los vapores llegan atestados de dicho fruto, que viene en cajas muy bien acondicionado.

Paris 5.—Espérase de un momento á otro una nueva carta del general Boulanger á sus padrinos contestando á la que Mr. Ferry ha dirijido á los suyos.

En esta carta se da por seguro que el general se declarará dispuesto á aceptar que la cuestion concreta de á quien corresponde fijar las condiciones del duelo sea sometida á la decision de un árbitro.

Esta es la única noticia que hay sobre el desafio.

A pesar de las dilaciones y del tiempo transeurrido, el asunto continúa interesando de un modo enorme.

Hoy mismo la prensa discute el desafio con tanto calor como el primer día. La pasion de partido se ha apoderado por completo del asunto, y cada periódico inspira sus juicios exclusivamente en sus inclinaciones políticas.

Paris 5.—Hoy han corrido noticias alarmantes asegurando que el cólera se habia presentado en Francia.

Decíase con referencia á telegramas par-

ticulares de Marsella, que en aquella ciudad se habian registrado tres casos y que la alarma principiaba á cundir por la ciudad, no obstante la negativa rotunda de las autoridades de que hubiese ocurrido caso alguno de cólera.

Me he apresurado á informarme en los centros oficiales de lo que hubiera de cierto en estos rumores, y se me ha asegurado de la manera más positiva que son falsos, y que no solo no ha ocurrido caso alguno sospechoso en Marsella, sino que tampoco es cierto que haya la menor alarma ni indicio de ella en aquella ciudad. El rumor de haber ocurrido casos en Marsella debe haber nacido en Paris segun los informes oficiales.

En cambio, las noticias trasmitidas por los cónsules franceses en Italia tienen carácter grave, y acusan que el cólera va tomando mucho incremento, tanto en intensidad como en extension.

Los casos en Malta aumentan poco, gracias á las extremadas precauciones de higiene y desinfeccion y á la vigilancia de las autoridades inglesas.—M.

Londres 5.—La conferencia celebrada ayer por el corresponsal del «Standard» en Pesth con el doctor Stransky, en la que el influyente ministro búlgaro declaró que todas las potencias, menos Francia y Rusia, han manifestado ya su conformidad con que el príncipe Fernando ocupe el trono de Bulgaria, ha producido mucha sensacion aquí, donde no se creían tan adelantados los trabajos en favor del príncipe

Parece, según noticias que se tienen aquí, que el fundamento de la afirmacion del Dr. Stransky consiste en que en el curso de una serie de entrevistas celebradas por el príncipe Fernando en persona con los embajadores de Italia, Inglaterra y Alemania en Viena, y con el ministro austriaco de Negocios Etranjeros, todos ellos le manifestaron que los gobiernos que representan no tienen reparo alguno que oponer á su eleccion.

MAHON 9 DE AGOSTO DE 1887.

#### ASUNTOS DEL DIA

La prensa de Madrid nos trae hoy declaraciones importantes de dos de nuestros primeros políticos: los Sres. Cánovas y Salmeron.

El respetado gefe del partido conservador no muestra impaciencia por recobrar el poder; pero se duele amargamente, y tiene razon, de que no usen mejor de él los fusionistas, á quienes le cedió á la muerte de D. Alfonso XII. Lo más interesante de su conversacion, en la parte política, es la exclusion que hace de los reformistas, entre los herederos probables del Sr. Sagasta. Esto no es de extrañar: alguien lo atribuirá á apasionamiento, pues el Sr. Cánovas debe estar sentido de la evolucion de su antiguo teniente el Señor Romero Robledo; pero la verdad es que aparece tan ilógica esta evolucion, y es tan incorrecta la actitud de los reformistas, amenazando siempre para que se les dé el poder, que todo publicista imparcial ha de negarles título para ocuparlo tan pronto como lo desean.

Pero, lo que más nos gusta en las declaraciones del Sr. Cánovas, es la parte económica. Su idea de que debieron haberse denunciado ya los tratados de comercio, responde á las aspiraciones del país productor.

Las confesiones del Sr. Salmeron, de una sinceridad muy plausible en un hombre de partido, ofrecen gran interés, porque es el más completo desahucio para los republicanos impacientes. El demócrata filósofo condena de la manera más rotunda la actitud revolucionaria del Sr. Ruiz Zorrilla, declara la completa impotencia de sus esfuerzos, y aplaza el advenimiento de la república al tiempo futuro indeterminado en que esta forma de gobierno no alarme á las clases conservadoras.

«Si tan largo me lo fias...» pudiéramos decir al Sr. Salmeron.

Como el Sr. Salmeron, hay muchos republicanos, que se asustarían del triunfo



inmediata de su causa, pero no se atreven a decirlo.

La cuestion del desafio entre Boulanger y Ferry continúa paralizada.

«Jamás se ha visto aquí, dicen de París, una divergencia tan irreconciliable de opiniones para apreciar un punto de honor como el que se discute.»

Ahora parece que existe acuerdo para que el punto en litigio se someta al fallo de un árbitro.

Pero se añade que no hay medio de llegar á un acuerdo sobre quién ha de ser el árbitro.

La muerte del director de la «Gaceta de Moscú» ha promovido una explosión de simpatías repentinas en Francia. Los republicanos más fervientes se declaran grandes amigos y admiradores del periodista favorito del czar.

En vista de las indecisiones del príncipe Fernando de Coburgo, Rusia ha resuelto dar un golpe que impida el viaje del príncipe á Bulgaria ó le coloque en una situación difícilísima y peligrosa si se decide á ir sin contar con el beneplácito de Rusia.

Según noticias recibidas de Sofía por el «Times», el gobierno ha formulado oficialmente en una circular á las potencias su propósito de que se nombre regente único de Bulgaria al general conde de Imeritinsky, ayudante de campo del Czar, y director general de Justicia militar en Rusia.

La protesta de Rusia ha sido acogida desfavorablemente por la mayoría de las potencias, que consideran imposible el gobierno de cualquier príncipe en Bulgaria si al llegar allí se encuentra con el poder en manos de un agente de Rusia.

Parece que en su circular, Rusia declaraba que mientras no proceda un acto como el que propone, no podrá reconocer nunca la validez de la eleccion de ningún príncipe en Bulgaria.

Gaceta

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente: A las nueve de la mañana 30° centígrados. A las tres de la tarde 32°.

EN LA CABEZA

«¡Imbécil! recojo el guante.» Nuñez de Arce.

Cuando el jueves último el viejo zorro hizo su primera salida por los campos del papelucho, temblaba de miedo de encontrarse con nuestra garra poderosa. Tuvo la suerte de que le perdonásemos su atrevimiento, y, envalentonado, al día siguiente volvió á enseñar las orejas.

Si la primera vez tuvimos calma, considerando que con los calores caniculares un berrinche podía ser mortal para el pontífice de la tiara de papel de estraza, y no queríamos acabar tan presto con este imbécil endiosado; si tuvimos calma la segunda, movidos también de la compasión, á la tercera dicen que va la vencida, y no hay más remedio que dar en la cabeza al ante tercio y obstinado en provocarnos. Vamos, pues, pontífice caído á demostrarle que cuanto has dicho carece de fundamento, y sólo es el delirio postrero de un caduco resentido de no poder ya manejar el catarro á su antojo.

Empieza el papelucho diciendo que nuestro Alcalde no es un Séneca, y que el cielo anduvo con mano avara en concederle los dones que tienen su asiento en la inteligencia. El Sr. Vidal no ha pretendido jamás pasar por filósofo insigne ni por hombre de talento extraordinario; pero ha recibido de Dios un despejo natural y agudeza de entendimiento notables, además de un buen deseo de atender á las necesidades públicas; cualidades que le colocan muy por cima de los que han consumido su vida registrando mamotretos, para ganarse el título de farsantes cautelosos y astutos.

Lejos de haber cometido el Sr. Vidal ninguna torpeza en el espacio que lleva de Alcalde, ha encauzado á todos por el camino de la ley; ha impedido que las oficinas municipales se convirtieran en redaccion de periódico y agencia judicial; no ha consentido que los tenientes se creyesen soberanos y obrasen como jefes, en perjuicio de los intereses comunes y con infraccion del derecho; ha estudiado, en fin, una multitud de asuntos que pronto derramarán luz sobre la administración zorrillista. De esta manera, trabajando sin tréguia, el Sr. Vidal ha conseguido que en breves días el pueblo sensato depositara en él absoluta confianza y cifrara en él sus esperanzas de próxima y saludable redencion.

Más cuenta que ocuparse en ciertos lances le tiene al zorro ponerse á meditar sobre la suma incalculable de equilibrios, cambios de frente, y demás miserias de que está plagada la historia de un sabio de mampostería, de quien todo el mundo se acuerda, porque en todos ha dejado triste huella de su mala fé, su hipocresía y su cinismo inauditos.

No hay que prescindir, no, de si el señor Vidal hubiera debido poner en ejercicio toda su buena voluntad para vencer las dificultades que se oponen al pago de las obras del Hospital. El Alcalde tiene que velar por el escrupuloso y cabal cumplimiento de la ley. Y si se encuentra con que una Corporacion la ha infringido, no puede de ninguna manera y bajo ningún pretexto echar tierra al asunto, so pena de hacerse solidario y responsable de la ilegalidad. Su mision consiste en escarbar mucho, á fin de que toda la podredumbre salga á la superficie y sea limpiada por las aguas purificadoras del derecho.

Sólo un perverso puede atreverse á suponer que al Sr. Vidal le mueven ruines cuestiones personales con éste ó el otro individuo para obrar de modo digno y acertado en el asunto referido. Siga por la senda emprendida, si quiere merecer bien del pueblo, y desprecie viles calumnias de los que tienen el engaño por oficio.

La amonestacion estuvo muy bien aplicada al Sr. Pons, por muchas razones que, hallándose el asunto bajo la resolucion del Gobernador, no creemos prudente traer ahora á este debate; pero que estamos dispuestos á exponer, si á ello nos provoca adversario. Baste indicar á los señores que el recurso del referido señores, con el informe del Sr. Alcalde partido en Dios por gala.

¿Están mucho de tener gravedad las palabras del Sr. Vidal de que durante su pasada administración cometió ilegalidades. En primer lugar, si bien el Sr. Alcalde se las atribuyó, se alanza á cualquiera que habiendo obrado como Presidente de una Corporacion, todos los individuos de la misma son tan responsables como él de lo que entroces se hiciera. Y en segundo y más principal término, la gravedad no puede resultar nunca de la mera afirmacion de haber traspasado las fronteras del derecho; resultará en todo caso del examen escrupuloso de los hechos.

Y cuando esos hechos consisten únicamente en no haberse levantado un plano por un arquitecto ni haber dirigido persona facultativa una obra municipal, sólo un estúpido puede venirse con el cuento de que dichas frases formarán época en los anales de nuestra administración. ¿Qué diría el imbécil á quien contestamos si tratase de ponderar la trascendencia de todas

las ilegalidades denunciadas en la sesion de 26 de Julio último por el Sr. Alcalde en las obras que actualmente se verifican en nuestro Hospital civil? Lo que se hizo en tiempos del Sr. Vidal es nada en comparacion de lo que hizo el anterior Ayuntamiento en el asunto expresado.

A renglon seguido de haber atribuido tanta gravedad á la primera parte de las declaraciones del Sr. Vidal, el Zorro se deshace en exclamaciones contra el Alcalde, porque dijo que gracias á su cargo de Diputado provincial pudo librarse de toda pena. No hay gravedad en tales frases, ya que lo sucedido sólo prueba que las supuestas ilegalidades son tan leves que aquella dignísima Corporacion, oidas las explicaciones de nuestro amigo, juzgó innecesario proceder contra el Ayuntamiento responsable. De donde se deduce que no es suficiente ejercer el cargo de Diputado provincial para salir indemne de las ilegalidades cometidas como individuo de una Corporacion municipal, sino que cuando esas ilegalidades no tienen importancia, bastan unas sencillas explicaciones para aceptar como bueno lo que en realidad contiene pequeños defectos, evitando así la formacion de expedientes inútiles.

No llore el estúpido autor de la primera gaceta que insertó ayer el papelucho, porque el Sr. Alcalde se aconsejó de quien mejor le plazca, pues tenga la seguridad de que cualquiera sabe hacerlo con mejor criterio, elevado espíritu y sana intencion que los ancianos orgullosos que por peinar canas se creen poseedores de la ciencia humana, y sólo son unos pasteleros ignorantes.

Es claro: lo que el zorro querria es que el Sr. Alcalde se dejara guiar al precipicio por el hombre más funesto que vieron los siglos. Afortunadamente, el Sr. Vidal sabe distinguir entre los que van de buena fé y los que se dedican á dar al prójimo contra una esquina en cuanto realizan sus caprichos.

De estas personas debe huirse como de la peste y huye con tino nuestro distinguido amigo; que fuera locura entregarse en el corazon de los entusiastas y partidarios.

Conque, ente imbécil, ya eres sincero te á tu guarida, que tienes que volver en tu cuerpo que burro vivas mataduras carbonero.

RATIFICACION

Es sabido que cuando gruñe un cerdo compañeros. Añien también sus demás media docena así no es de extrañar que el ejemplo de imbéciles siguieran ayer género de su jefe y nos lanzasen todo No de insultos.

Queremos tomarnos el trabajo de contestarles, y nos limitamos á ratificarnos en cuanto dijimos en el artículo titulado En la brecha.

A D. PEDRO

Como no acostumbramos aceptar regalos de palabrotas indecorosas, damos á V. las más finas gracias por el obsequio del miente descaradamente que ha pretendido V. hacernos. En su consecuencia, quédese V. con lo suyo.

Noticias de Marina.—Nuestro paisano el Teniente de Navío graduado D. Pedro Pons ha sido agregado á la Comandancia de Marina de esta Provincia.

A los contribuyentes.—Les llamamos la atencion sobre el anuncio que publica la Agencia del Banco de España en esta ciudad.

Fiesta popular.—Parece que los alayorrensés tratan de celebrar este año la fiesta de San Lorenzo que debn tener efecto el domingo próximo con mayor solemnidad que en años anteriores, pues además de las acostumbradas carreras, habrá iluminacion en uno de aquellos casinos.

Detenidos.—En la mañana de hoy lo han sido por Antonio Orlach, vigilante de primera del Cuerpo de Seguridad, tres rapazuelos que sobre las dos de la madrugada han asaltado un huerto de recreo situado en las inmediaciones de la calle de Santa Cecilia en donde hay cria de conejos, matando y apoderándose de cuatro de éstos, con el objeto de ir á echar una cana al aire. Los referidos sujetos y conejos han sido puesto á disposicion del Juzgado de instruccion el que instruye el correspondiente sumario.

portacion.—Escriben de Gandia que se están vendiendo en la actualidad los pimientos rojos para la exportacion á 16 reales la arroba. Los cultivadores inteligentes de aquella templada vega, tan apropiada para conseguir cosechas tempranas, logran con este precio alguna remuneracion á sus trabajos. Tambien dicen de aquella ciudad que la temperatura de estos dias muy elevada. Llegó á marcar el termómetro, á la una de la tarde, 33° á la sombra.

Noticias militares.—Ha sido ascendido á Comisario de Guerra de segunda clase nuestro amigo el Oficial 1.º de Administracion Militar D. Bernardo Palou.

Tabaco.—El vapor-corteo «Menorca» ha sido portador de 89 cajas tabaco con destino á la Administracion de Rentas de este partido.

Circular.—El Sr. Ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una á los Reverendos Prelados españoles y sus cleros respectivos, en la que despues de no poner en duda el conocimiento profundo que tienen de las circunstancias económicas del pais, y de manifestar la exactitud con que se cumplen todas las obligaciones que pesan sobre la Hacienda pública, hace un llamamiento, en nombre de la Reina Regente y su gobierno, á la generosidad de tan respetable clase para que, como en años anteriores, ceda en el actual el 10 por 100 de su asignacion en beneficio de la nacion coadyuvando así al bien público y la satisfaccion de las necesidades perentorias del Estado.

La tempesta é vicina.—Esto decian los italianos y lo dicen cuando la tormenta anda cerca: pero ahora repetiremos la frase los españoles, puesto que se nos promete una tempesta de veras para el próximo miércoles, con todo lo que su interesante argumento requiere de truenos, lluvias, granizos, inundaciones y rayos.

Segun el astrónomo señor Noherlesoon: «estamos amenazados de una amplísima y extraordinaria tempesta que procedente del Atlántico y siguiendo la direccion SO. á NO., llegará á Europa el día 10 del actual, dominando con gran intensidad en esta region hasta el 18, produciendo lluvias y tormentas generales. El día 19 se verificará el eclipse total de sol, y como el máximo barométrico de Europa corresponde á Moscow, señalado como centro principal del eclipse, es de esperar que éste pueda ser observado en las condiciones más favorables.»

Segun el referido astrónomo, España se halla comprendida dentro del radio, de accion de dicha tempesta, y por tanto, las grandes lluvias y tormentas se generalizarán en toda la Peninsula.

Caso raro.—Pocas horas antes del fuerte temporal que hace pocos dias se desencadenó sobre el término de Nancy (Francia), ocurrió un extraño fenómeno, que llenó de sorpresa á todos los habitantes de aquel contorno. Una lluvia de hormigas cayó sobre la poblacion. La plaza del Arsenal y las calles de Saint-Dicir y adyacentes, estaban materialmente cubiertas de aquellos insectos, que habian sido arrebatados por algun torbellino de los campos y bosques inmediatos á Nancy.

Cédulas personales.—El día 31 del actual termina el plazo para obtener sin recargo las cédulas personales conforme preceptúa la instruccion vigente.

Para el Papa.—En el arzobispado de Sevilla asciende lo recaudado en colecta extraordinaria del dinero de S. Pedro, con motivo del jubileo sacerdotal de Su Santidad Leon XIII, á 121.945 reales 64 céntimos.

Relacion.—El Boletín oficial en su número último, publica de individuos que sirvieron en Cuba, de quienes se han recibido ajustes rectificadros y definitivos en la caja general de Ultramar, y entre ellos encontramos el siguiente correspondiente á esta isla, D. Bartolomé Artiga Ribot.

Calor.—Como la mayor parte de los veranos, el calor en Washington y Nueva York es tan extraordinario, que ocurren frecuentes desgracias por asfixia.

Un acaudalado yankee que dejó su fortuna dedicada al sostenimiento de unas fuentes públicas de agua helada, es en estos dias bendecido por los pobres que no pueden pagar el hielo.

La temperatura en Washington, según las últimas noticias, es de 102° Farheney, á la sombra, que equivalen á 48° y décimas centígrado.

En algunos puntos de la citada capital llegó la temperatura á 126° Farheney.

REMITIDO

Sr. Director de El Bien Público. Alayor 9 Agosto de 1887.

Respetable Sr. Director: Suplico á V. y espero de su amabilidad se servirá disponer la insercion del siguiente anuncio:

«Con motivo de celebrarse en esta poblacion, el día 14 del actual, la fiesta cívica de San Lorenzo y con objeto de contribuir á la mayor luzidez de la misma, la Junta interventora y de gobierno de la sociedad «La Instruccion Alayorense» ha acordado adornar la fachada del edificio que ocupa, iluminándola con profusion de farolitos de vistosos y variados colores, en las noches de la vispera y día de la fiesta, y al propio tiempo proporcionar un rato de agradable recreo y expansion á los concurrentes soltando caprichosos cohetes y quemando bonitos juegos de fuegos artificiales. Estos actos serán amenizados por la banda de música que dirige el inteligente jóven don Juan Roselló quien ha logrado en poco tiempo reunir un repertorio de piezas musicales del mejor gusto que á la par que lo enaltecen y colocan á distinguida altura, honra á sus compañeros que con tanto empeño le han secundado.

En la tarde y noche del día de la fiesta de referencia tendrán lugar dos bailes en el espacioso salon-teatro de la sociedad quedando así complacidos los deseos de los amantes de Terpsicore.»

Pedro Petrus.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 8.—9:30 n.

El Consejo de Ministros entiende que las declaraciones atribuidas al general Salamanca constituyen irreverencia al Trono, desacato al Gobierno y desconsideracion á los Sres. Sagasta y Balaguer.

Madrid 8.—10:15 n.

El Consejo de Ministros ha aprobado el Decreto para que se rectifiquen las cartillas evaluatorias, aprobándose además cinco decretos para obras públicas.

Coméntase que el Consejo haya durado cinco horas.

Madrid 8.—10:45 n.

Un telegrama de Viena anuncia que esta noche saldría el Príncipe Fernando de Coburgo resuelto á posesionarse inmediatamente del trono de Bulgaria.

Créese que mañana llegará á la Corte el general Salamanca satisfaciendo los deseos del Gobierno que lo ha llamado telegráficamente.

Madrid 9.—11 m.

Ha sido denunciado el número de ayer de los periódicos «El Pais», «El Pueblo» y «El Terror». Al director del segundo se le exige una fianza de 2.500 pesetas.

El Sr. Romero Robledo ha declarado que se halla de acuerdo con lo que dice la carta que publica «El Resumen» y juzga imposible una inteligencia entre los Sres. Martos y Lopez Dominguez pues este perderia la gefatura.

En la conferencia celebrada por el corresponsal de «El Imparcial» con el Sr. Gamazo ha declarado este que es indispensable mantener la actual ponderacion de fuerzas, no creyendo exista causa para una crisis.



